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村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 議事録 

会議名 第４回 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 

年月日 平成28年１月27日(水) 15:30～16：57 

会 場 村上市役所本庁 ５階第５会議室 

出席者 【委員】 

  

 一般社団法人 いわふね青年会議所 

関川村商工会 

 村上市民生委員児童委員協議会連合会 

 村上地域振興局 健康福祉部 

 村上地域グリーン・ツーリズム協議会 

 関川村温泉旅館組合  

 ＮＰＯ法人都岐沙羅パートナーズセンター

 村上市消防団 

 村上市図書館協議会 

 公益財団法人 関川村自然環境管理公社 

 にいがた岩船農業協同組合 

粟島浦村観光協会 

 

【村上市】 

 政策推進課 

 政策推進課 

 政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

【関川村】 

 総務課 

【粟島浦村】 

 総務課 

 

 

事務局長 

女性部副部長 

会 長 

部 長 

事務局 

青年部長 

理事長 

団 長 

会 長 

専務理事 

組合長 

事務局 

 

 

課 長 

参 事 

係 長 

主 査 

主 事 

 

主 幹 

 

課 長 

 

青栁 花子 

板垣 正輝 

伊藤真由美 

楠田  正 

佐々木綾子 

鈴木 信之 

髙橋  俊 

忠  隆司 

中山卯一郎 

秦  紳二 

船山 久治 

本間 正良 

松浦 拓也 

 

 

渡辺 正信 

竹内 和広 

田村 政和 

大矢  透 

石平 悠佳 

 

野本  誠 

 

本保 準一 

 

[進行] 

事務局 

 

 

 

忠会長 

 

 

忠会長 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

 

 

 

１．開会 

 〈あいさつ〉 

 〈資料の確認〉 

 〈欠席委員の報告〉 

 

２．会長挨拶 

 〈あいさつ〉 

 

３．報告（１）部会等の検討結果について、事務局より説明をお願いします。

 

 

３．報告（１）部会等の検討結果について【資料１】説明 

 

ありがとうございました。それでは部会ごとに区切って、ご意見・ご質問を

お受けしたいと思います。 

まずは、医療福祉分野についていかがでしょうか。佐々木委員、この検討状

況の回答について、何かご意見等はございますか。 
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忠会長 

 

 

秦委員 

 

 

忠会長 

 

 

佐々木委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

鈴木委員 

 

 

忠会長 

 

 

 

本間委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

 

それでは次の教育分野で３項目ございますが、生涯学習の関係について、秦

委員何かご意見等ございますか。 

 

図書館は、連携を考えて作られているシステムですので、現状このような状

態で良いのではないかと思います。他には特にございません。 

 

ありがとうございました。ほか、ことばとこころの相談室の関係で佐々木委

員からご意見があったかと思いますが、この内容でよろしいでしょうか。 

 

はい。大丈夫です。 

 

新潟リハビリテーション大学の方で、今年から心理学の学科ができるという

ことで、管内の自殺予防対策に、大学生が検討した意見を反映していきたいと

市の保健医療課長から提案がありました。今までにない取り組みが可能となる

のではないかと期待しているところです。介護系の大学でありますので、高齢

者の心理学が専攻なのかもしれませんが、これから大学との連携が期待できる

と思っております。 

 

ありがとうございました。よろしいでしょうか。それから教育分野で郷育会

議の関係でありますが、鈴木委員の方から何かご意見等ございますか。 

 

内容は結構だと思います。あと関川村と粟島浦村と連携した事業になってく

れればなと思っていますので、よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。ほかに皆さんから教育関係について何かご質問等

ございますか。無いようですので、次に産業振興分野についてでありますが、

農業振興の関係について、本間委員何かご意見等ございますか。 

 

特にございませんが、「新之助」がデビューしたということですが、27年産

については、作が悪かったと聞いています。やはり、気象にはなかなか勝てな

いという状況の中でしっかりと作っていければならないと思っております。合

わせて、「コシヒカリ」と「新之助」が同じ土俵で販売合戦をやらなければな

らないということで、現在でもコシヒカリは十分に作ってもらえる状況にない

中で、コシヒカリ以外の作付けをお願いしているところでありますが、これに

「新之助」も加わりますと販売努力ばかりでなく、作付けの方もどうにかうま

くやっていかなければならないと思っております。「新之助」でありますが、

県が推奨している米でありますので、我々も精一杯支援してコシヒカリと並ぶ

ような二代目にしたいと思っております。 

 

ありがとうございました。次に林業関係とグリーン・ツーリズムの関係につ

いて、鈴木委員の方から、何かございますか。 

 

新しい事業を挙げていただきましてありがとうございます。是非とも予算措

置をしていただき、来年度より実施できるようにお願いしたいと思っておりま

す。グリーン・ツーリズムに関しましては今までも進めていましたが、今後予

算措置が大きくなっていただければさまざまな事業が可能となりますので、是

非ともお願いしたいと思います。林業のキャリア教育の関係でありますが、平

成26年度と27年度には、農林公社の方でも実施しておりますので、２つを合わ

せながらもう少し拡大していけたらと思いますので、よろしくお願いします。
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忠会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上です。 

 

ありがとうございました。具体的な内容については、次の議事で事務局の方

から説明していただきますので、よろしくお願いします。それでは、観光振興

の推進について、何かご意見等ございますか。二次交通に関しましても、この

ような検討状況ということでのご理解でよろしいでしょうか。それでは、最後

に地域公共交通について、このような形でよろしいでしょうか。無いようであ

りますので、報告につきまして以上で終わらせていただきます。 

続きまして、議事（１）新規事業につきまして、資料№２になりますが、の

事務局の方から説明をよろしくお願いします。 

 

４．議事（１）新規事業について【資料２】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明がありましたグリーン・ツーリズム

の推進、それから林業担い手育成の推進について、何かご意見ご質問などござ

いますか。鈴木委員、特にございますか。 

 

林業担い手の推進ということで、資料３の28年度の事業取組内容と若干意味

合いが違う感じがするのではないか。その辺はよろしいのですか。事業内容が

森林整備の促進を図るということで、当然担い手を創ることによって森林整備

が図れると思うのですが、実際の事業内容としてそれでいいのか。 

 

今ほどの鈴木委員のご質問でございますが、今説明のありました、２ページ

の事業内容で新規就労者に対する支援・ＰＲ活動、地域雇用の促進と労働力確

保とありまして、資料３の方では28年度の取組として高校生や大学生向けのチ

ャレンジ体験となっており、新規就労の一つということで、年度ごとの取組よ

り具体的な記載となっておりますので、ご理解いただきたいと思います。 

 

鈴木委員、よろしいですか。 

 

はい。もう一点ですが、グリーン・ツーリズムの関係で事業内容について、

問題はないのですが、農家民宿について、国の方でも進められていると思うの

ですが、この度東京都大田区の方で、全国初の民泊に関する条例化をしたとの

ことであります。農家民宿となるとなかなか難しい面があるが、民泊について

大田区の場合は、住宅の空き部屋などを活用し、大田区国家戦略特別区域外国

人滞在施設経営事業（特区民泊）として６泊７日以上を条件としている。是非

そのあたりを参考にして、政策推進課の方としても、検討していただきたいと

思います。 

 

鈴木委員がおっしゃった部分は、宿泊施設が非常に不足している所が、観光

客を受け入れていく上で、特区みたいな形で認定を受け、条例制定をしたと聞

いています。総合計画審議会でも民泊の話がありました。観光戦略の一つで地

域の活性化にも期待ができるということですが、整理しなければならない課題

もたくさんあると思っております。現状として、今の瀬波温泉や高瀬温泉が手

一杯で受け入れが困難な状況かなど、総合的な視点での検討は必要であると認

識しておりますが、民泊ではなく農家民宿に特化した形での支援策の方が、全

体のバランスを考えた時に良いのかなと思います。観光行政全体の位置づけ等

もございますので、研究のテーブルに上がることは間違いないかなと思ってお

ります。 
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忠会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

事務局 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

本間委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

ありがとうございました。それと私の方から１つお願いがあるのですが、実

は岩船・村上緑化推進連絡会議の方で、管内の小学校４年生以上の子供たちに

「わたしたちの森」という副読本を県より支援をいただいて、今年改定版を制

作しているのですが、県の支援が今年で終わるという話を聞いておりますの

で、林業の担い手とは言えませんが、小学４年生以上の子供たち全員に配って

いますので、ご配慮いただきたいと思っています。 

 

北部地域林業振興協議会が主体の事業でございますか。 

 

北部協というか、岩船・村上緑化推進連絡会議だったと思います。 

 

 担い手育成は高校生だけではなく、ふるさと愛など林業とのつながりが一番

の目的だと思いますので、担当課の方に要望があったことは伝えてさせていた

だきますし、取組の中で実施できればと思っています。 

 

 よろしくお願いします。その他、皆様方から何かございますか。ございませ

んか。それでは、これらの新規事業については、３月の市村の議会に提案され

るという形で、議事となっている以上ここで皆さんの了承をいただきたいと思

います。皆さん了承いただけますでしょうか。 

 

 ありがとうございました。 

 （１）新規事業について、了承をいただきました。 

続きまして、議事（２）平成28年度の各事業の取組について事務局より説明

をよろしくお願いします。 

 

 議事（２）平成28年度の各事業の取組について【資料３】説明 

 

ありがとうございました。特に皆さんの方からご発言・意見等ございますか。

特にございませんか。本間委員どうぞ。 

 

13番で「岩船米販売促進事業」とございますけれども、農業再生協議会の中

で地域農業活性化検討会という組織がございます。その会から村上市に対して

農業施策に関して建議されております。大多数が農協を通して販売していると

いうことで、しっかりと販売促進を図っていきたいと思っておりますし、関係

機関と連携を図り販路拡大に向けた取組を行っていきたいと思っております。

 

 今ほど本間委員がおっしゃいました建議書についていただいております。と

にかくこれを進めるには、体制を構築しないといけないという内容だと思いま

す。建議書が基本となる中で、ブランド化も同じでありますが、総合計画にも

載ってくるものと思いますし、定住自立圏にも載っているということで、一緒

に実施した方が良いことは間違いございませんので、この定住自立圏などを使

って販売促進活動を明確に位置付けることで建議が生きていくのではないか

と思っております。 

 

 本間委員、よろしいでしょうか。他にございますか。他になければ、議事（２）

についても、予算的には入っておりませんが、このような取組でよろしいでし

ょうか。 
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忠会長 

 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

増子座長・富樫

副座長 

 

事務局 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

佐々木委員 

 

 

増子座長 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

増子座長 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 ありがとうございました。 

 議事（２）平成28年度の各事業の取組について了承していただきました。 

 次に議事（３）婚活事業のプレゼンテーションでありますが、プロジェクト

メンバーより説明があるほか、準備等がございますので10分ほど休憩をしたい

と思いますので、よろしくお願いします。 

 

 （10分間休憩） 

 

 それでは、会議を再開します。これより婚活事業について、プレゼンテーシ

ョンをしていただきますが、事務局より何か説明がありましたら、お願いしま

す。 

  

 婚活事業につきましては、昨年の８月より３市村の若手職員でプロジェクト

チームを作り、事業の企画立案をして参りました。今回の婚活事業につきまし

ては、若手職員の企画能力の研修と合わせまして、実施している所でございま

す。本日は、プロジェクトチームの座長を務めております、村上市の増子座長

と副座長の同じく村上市の富樫副座長が婚活事業の概要についてご説明させ

ていただきますので、よろしくお願いします。 

  

議事（３）婚活事業のプレゼンテーション【資料４】説明 

 

 

この事業でありますが、今年の８月21日（日）で設定をさせていただいてお

ります。この事業をより具体的に進めるにあたり、これまでは若手職員のみで

たたき台を作ってきましたが、今後は民間の方にも入っていただき実行委員会

を組織して進めていきたいということでありますのでよろしくお願いします。

 

ご苦労様でした。皆さんから何かご意見とかご質問等ある方いらっしゃいま

すか。佐々木委員お願いします。 

 

男性の魅力をアップさせるということですが、講師はどのような方を予定し

ておりますか。 

 

先ほど、恋愛の達人と申し上げましたが、今のところ予定している講師の方

といたしまして羽林由鶴さんという方がいらっしゃるのですが、テレビ等にも

出演しておられる方で全国的に活動されている方です。先月も婚活の事業がご

ざいまして、村上市へ来られた方でもありますので、その方にお願いできれば

と考えております。 

 

皆さんはどういう方が、魅力ある男性と思っていらっしゃるのですか。 

 

先ほど申し上げましたとおり、コミュニケーション能力が足りないと婚活イ

ベント等でなかなか女性に話しかけられない男性が多いとイベントに参加し

た方から聞きましたので、そういう場で積極的に話しかけられる男性に対して

女性は惹かれるのではということで、セミナーを企画しました。 

 

男性の募集対象が、３市村に住所を有する男性で、女性は住所を問わないと

いうことでありましたけれども、応募はどのような形を考えていらっしゃるで

しょうか。 
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増子座長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

松浦委員 

 

 

 

増子座長 

 

 

板垣委員 

 

 

忠会長 

 

増子座長 

 

 

 

秦委員 

 

 

 

 

増子座長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

青栁委員 

 

佐々木委員 

 

 

 

 

青栁委員 

 

応募方法については、県内で発行されている雑誌や周知する際に有効かなと

思われるものは何でも使っていきたいなと思っているのですが、どの方法とい

うところまではまだ詰めていない状況です。 

 

男性が３市村に限るということで、なかなか難しいのかなと正直感じます

が、若い方々で考えていただければと思います。 

 

カップルになって、豪華景品をプレゼントするということはとても良いと思

うのですが、成婚が目的であればカップルになった後の部分も、検討していた

だけたらなと思います。 

 

これから民間の方も交えて、実行委員会を立ち上げるので、その中で良いア

イデアがあれば検討していきたいと思います。 

 

若手職員の方々、事業を進めるにあたって、ぜひ婚活イベントに参加してい

ただいて、事業を進めていただければよりいいのかなと思います。 

 

参加費はどれくらいを予定しているか。 

 

参加費については、まだ決まってはいないのですが、若い方にたくさん参加

してもらうということで、そんなに高い金額にはできないかなと思っておりま

す。 

 

成果を求めるということでございますが、実施した結果について当然追跡な

さるということでございますか。若手職員の皆さんで立案した事業でございま

すので、当然どういった成果があったかということは検討するということでよ

ろしいか。 

 

 そのように考えております。カップル数は把握したいと思っております。 

  

 今回の事業については、入り口と思っていただいて結構だと思っておりま

す。１回やってみると、必ずいろんな課題が出てくると思いますので、実施し

た事業について、私どもから報告させていただき、委員の皆様方から次につな

がるアイデアなどの意見をいただきながら、ビルドアップ型で積み上げていく

ということが、審議会の大切の役割でございますので、今年は若手の職員がこ

れでやろうということで、温かく見守っていただきたいと思いますので、よろ

しくお願いします。 

 

 青栁委員、何かありますか。 

 

 参加します。 

 

 男性だから積極的に話しかけるのではなくて、女性から声をかけてもらえる

ような男性を目指すべきだと思います。それで、女性の方は話をしっかりと聞

いてそれを受け止めることができるということが大事なのではないかと思い

ます。 

 

 スタンプラリーについてグループで一緒になった男性以外の男性の良さを
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秦委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

忠会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

富樫副座長 

 

 

忠会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

富樫副座長 

 

 

バーベキューまで垣間見れないわけですよね。せっかく男性20名、女性20名と

いうことであれば何かしらのマッチングがどこかであっても良いのではない

かと感じます。 

 

 すみません。男性20名、女性20名の40名ということでありますが40名を集め

るために何か考えはありますか。どこの話を聞いても女性の人集めが難しいと

聞いておりますので、その辺はどうしてもアイデアを出していただいてこの地

域に限定しないでいただきたい。また募集要項は県下とは言いませんができる

だけ多くの方々の目に触れるような案内にしていただいて、ぜひ20名ずつ集め

るというところに力を注いでいただきたいと思います。 

  

 ありがとうございます。今ほど、秦委員からおっしゃられましたとおり、い

わゆる人集め、特に女性という話はプロジェクト会議の中でも当然のように出

ておりました。当初は婚活イベント事業所に委託することの考えもあったので

すが、企画を練っていく中で、若手職員から熱意が出てきまして、どうしても

自分たちも関わってやり遂げたいということで、引き続き実施に向けてやって

いきます。人集めについてはまた皆様方からもいろいろなご意見やアイデアを

いただきながら進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

 他にございますか。広域で婚活を実施したときは、参加人数は20名ではなく

50名ずつで、男性はすぐに集まって、女性はすぐに30名ほどは簡単に集まった

のですが、朝日で今募集していますが、女性が２名とか３名とかみたいな感じ

であります。なかなか女性を集めるのが難しいと思います。前回実施したとき

は、女性が確か13名ほどの参加があったみたいです。 

 

 昔広域で実施したときにフォローアップなどはあったのでしょうか。 

 

 イベントが終了して１カ月後ぐらいに参加者全員にアンケートを取りまし

た。確か、１年後くらいにもまだお付き合いしているか確認したかと思います。

また３カ月後ぐらいに教育情報センターでイベントの写真を１週間ほど展示

し、参加してくれた方に案内を出しました。誰も来なかった日もありましたが、

案内をした方が結構来てくれた記憶があります。 

 

 アルコールの提供はあるのか。 

 

 アルコールの提供は予定していますが、どのようにするか検討していきま

す。 

 

 問題は送迎をどうするかであって、前に実施したとき、確か第１回目だった

と思いますが、６市町村にバスの手配をしたけれど、ほとんど使用しなかった

と思います。それで次の年からは村上駅からだけの送迎としたと思いますが、

アルコールの提供をするのであれば準備だけはしなければならないと思いま

すので、その辺りをしっかりしていただければと思います。 

 

 メディアの活用は良いと思う。 

 

 今のところ Teny のテレビ伝言板などが無料ですので、ぜひ活用していきた

いと考えております。 
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 実行委員会を作るということで、職員とまた民間からも入ってもらってとい

うことでありますけれども今後どのようなスケジュールなのかもう少しお聞

きしたいのですが。我々の時代でいう青年団であれば、その中で仲間が作られ

ていって、結果、結婚していったという形が多くありましたので、婚活イベン

トは１つのイベントでありますが、その準備段階で結婚や付きあう形となるの

が多いような気がします。それも婚活になるのかなと思いますので、少し検討

していただけたらと思います。 

 

 今ほど鈴木委員からいただいた意見も十分参考にしながら検討していきた

いと思いますし、事業を練っていく中でそれも出会いの一つになるわけであり

ますので、十分検討しながら進めさせていただきたいと考えております。 

 

 他にございますか。先ほどからお話ししているとおり、初めてのイベントな

ので、失敗を恐れないでやってもらいたいと思います。やることに意義がある

わけでありますので、最初から成功させようと思うと疲れますので、スタッフ

一同、楽しくやっていただけたらありがたいと思います。その中で、秦委員が

言うように結果を求めながら、やるような形でお願いしたいですし、また次に

つながるような形にしていただければありがたいなと思っています。ありがと

うございました。 

 

５．その他ということで、事務局から何かございましたらお願いします。 

 

５．その他 

それでは、その他ということで２点ほどお願いいたします。１点目といたし

まして、平成28年度のスケジュールについてでありますが、口頭で申し訳ござ

いませんが７月頃に第１回ということで開催を予定してございます。第１回で

は平成27年度の事業の検証や28年度の事業について、また皆様方からご意見等

いただきたいと考えております。第２回目の審議会を11月頃に予定しており、

翌年度の事業内容についてご意見をいただきたいと考えております。基本的に

は年２回の審議会ということで予定してございますが、今回のように新規事業

があった場合はさらに第３回目の会議が追加となるということとなりますの

で、ご承知おきいただきたいと思います。２点目といたしまして、先ほど平成

28年度の取組の中でもご説明させていただきましたが、今回定住自立圏に係る

新たな取組といたしまして資料３の方にありました、ナンバーで言いますと５

番、12番、21番の３事業につきまして平成28年４月から新たな取組が始まりま

す。こちらにつきましては、３市村の３月の広報誌で住民の皆様には周知を図

っていきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。以上でござ

います。 

 

 委員皆さんの方から何かございますか。特にございませんか。無いようであ

りますので、事務局へお返ししたいと思います。 

 

６．閉会 

会長、どうもありがとうございました。それでは以上を持ちまして、第４回

村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会を終了したいと思います。 

以上

 


